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Mentan ‘Hilang’, Menpora dan 
Kemendag Dibidik Kejagung

Menteri	 Pertanian	 Syahrul	 Yasin	 Limpo	 (SYL)	 dilaporkan	hilang	 kontak	 saat	 kunjungan	ke	 luar	 negeri.	 Namun,	

Nasdem	mengatakan	SYL	belum	pulang	karena	 sedang	berobat.	Bendahara	Umum	(Bendum)	NasDem	Ahmad	

Sahroni	mengatakan	SYL	akan	kembali	ke	RI	pada	5	Oktober	dan	menghadap	Ketua	Umum	Surya	Paloh	terlebih	

dahulu.	Diketahui,	SYL	dikabarkan	telah	menjadi	tersangka	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	dalam	dugaan	grati�ikasi,	

tindak	pidana	pencucian	uang	(TPPU)	dan	pemerasan	terkait	jabatan.	Bahkan,	diduga	juga	tersangkut	kepemilikan	senjata	api	

ilegal	karena	ditemukan	12	pucuk	 senjata	 saat	penggeledahan	di	 rumah	dinasnya.	Menteri	politisi	 lain	yang	 juga	dalam	

sorotan	 terkait	dugaan	korupsi	adalah	Menteri	Pemuda	dan	Olahraga	(Menpora),	Dito	Ariotedjo.	Kader	Parati	Golkar	 ini		

disebut	menerima	aliran	dana	kasus	BTS	4G	Bakti	Kominfo	hingga	Rp	27	miliar.	Kejaksaan	Agung	(Kejagung)	menegaskan	

akan	memanggil	Menpora	Dito	ke	persidangan.	Tak	hanya	Kemenpora,	Kejagung	juga	'mengobok-obok'	Kantor	Kementerian	

Perdagangan	(Kemendag)	terkait	kasus	dugaan	korupsi	impor	gula	di	Kemendag	periode	2015-2023.

(Baca	Hal	11)

24	September	2023
Mentan SYL pergi ke luar negeri sejak 24 September 2023. 

28	September	2023
KPK menggeledah rumah dinas Menteri Pertanian itu pada 28-29 September 

2023. Penggeledahan dilakukan selama 20 jam digeledah oleh KPK. Dari 

penggeledahan itu, KPK menemukan uang puluhan miliar rupiah. Tak hanya itu, 

ditemukan juga 12 senjata api.

29	September	2023
Mentan SYL masih berada di Spanyol pada 29 September 2023. Saat itu, ia 

melakukan kunjungan kerja ke Spanyol dalam rangka pengembangan Green 

House skala industri. Dalam lawatannya ini, Mentan SYL siap bekerjasama 

dengan Spanyol dalam pengembangan greenhouse untuk menghasilkan 

komoditas hortikultura yang berkualitas.

1	Oktober	2023
SYL seharusnya dijadwalkan kembali ke Indonesia pada 1 Oktober tapi belum ada 

datanya di sistem. Hal itu diungkapkan oleh Dirjen Imigrasi Silmy Karim.

3	Oktober	2023
Nasdem menyebut SYL akan kembali ke RI pada 5 Oktober saat ini masih berobat.

MENTERI PERTANIAN 
SYAHRUL YASIN LIMPO

3	Juli	2023
Menpora Dito Ariotedjo akhirnya selesai diperiksa oleh Kejagung . Ia 

diperiksa sebagai saksi dalam kasus korupsi pengadaan BTS 4G yang 

merugikan negara hingga Rp 8 triliun.

26	September	2023
Terdakwa kasus korupsi BTS Kominfo, Irwan Hermawan yang juga 

Komisaris PT. Solitech Media Sinergy menjelaskan asal muasal aliran dana 

Rp27 miliar diduga mengalir ke Menteri Pemuda dan Olahraga (Menpora) Dito 

Ariotedjo melalui sosok Resi.

3	Oktober	2023
Kapuspenkum Kejaksaan Agung (Kejagung), Ketut Sumedana, menyatakan 

bahwa yang bersangkutan bakal dipanggil ke persidangan.

MENPORA, 
DITO ARIOTEDJO 

3	Oktober	2023
Kejaksaan Agung RI (Kejagung) menggeledah Kantor Kementerian Perdagangan 

di Jakarta, Selasa (3/10/2023). Selain Kemendag, hal yang sama juga dilakukan di 

kantor PT Perusahaan Perdagangan Indonesia (Persero) atau PPI. Hal ini 

dilakukan terkait dugaan penyalahgunaan impor gula pada periode 2015-

2023.Kemendag diduga telah memberikan izin impor yang melebihi batas kuota 

maksimal yang dibutuhkan pemerintah. Menteri Perdagangan (Mendag) Zulki�li 

Hasan alias Zulhas dilantik 2 Juni 2022 menggantikan Muhammad Lut�i. "Ya, 

tentu ini kita dukung agar segera bisa tuntas sehingga yang akan datang bisa 

berjalan dengan baik."

KEMENDAG 
(ZULKIFLI HASAN)

Goverment (Hal.2) 
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Cara Refund 
Barang yang Dibeli 
di TikTok

Caranya dengan membuka 
antarmuka (interface) pembelian 
(order) pada fitur TikTok Shop di 
dalam aplikasi. Pilih ikon 'Shop' di 
sisi bawah aplikasi, lalu klik 'Orders'.
-----------------------------------------------
Saat masuk ke laman detail order, 
pilih 'Request refund/return, lalu 
klik 'refund'. Anda bisa memilih 
template alasan untuk meminta 
pengembalian dana. Lalu, klik 
'Submit'.
-----------------------------------------------
Pembeli bisa mengecek status 
return/refund barang pada 
antarmuka order. Adapun 
pengembalian dana akan diproses 
setelah seller menyetujui 
permintaan refund dari pembeli.
-----------------------------------------------
Durasi pengembalian dana 
bergantung pada metode 
pembayaran yang dilakukan. Berikut 
rinciannya:

a) Transfer bank (3-5 hari kerja)
b) Uang tunai/COD (2-3 hari kerja)
c)	Kredit/Debit via Worldplay (7-14 
hari kerja)
d) E-wallet DANA/ OVO/ 
ShopeePay/ GoPay (1-2 hari kerja)

govermenttoday
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JAKARTA - TikTok mengumumkan 
menghentikan layanan dagang  mulai 
Rabu (4/10/2023) hari ini pukul 
17.00 WIB. Hal ini terkait dengan 
aturan pemerintah soal larangan 
media sosial melayani aktivitas jual 
beli layaknya e-commerce (social 
commerce).

“Prioritas utama kami adalah 
untuk menghormati dan mematuhi 
peraturan dan hukum yang berlaku di 
Indonesia. Dengan demikian, kami 
tidak akan lagi memfasilitasi transaksi 
e-commerce di dalam  Shop Indonesia, 
efektif per tanggal 4 Oktober, pukul 
17.00 WIB,” tulis Tiktok dalam laman 
resminya,Selasa (3/10/2023).

Sikap Tiktok ini merupakan buntut 
dari  diterbitkannya Permendag 
Nomor 31 Tahun 2023 sebagai revisi 
dari Permendag Nomor 50 Tahun 
2020 tentang Ketentuan Perizinan 
Usaha, Periklanan, Pembinaan, dan 
Pengawasan Pelaku Usaha dalam 
P e r d a g a n g a n  M e l a l u i  S i s t e m 
Elektronik.

Beleid tersebut salah satunya 
mengatur tentang pemisahan bisnis 
antara media sosial dan e-commerce 
atau social commerce. Social com-
merce hanya diperbolehkan sebagai 
sarana untuk memberikan penawaran 
dan promosi barang dan atau jasa. 

Permendag tersebut diterbitkan 
pada Senin (26/9/2023) dan resmi 
melarang social commerce digunakan 
untuk jual-beli. Meskipun Mendag 
Zulkifli Hasan saat itu mengatakan, 
memberi waktu sepekan kepada  
u n t u k  m e n g h e n t i k a n  l aya n a n -
nya.“Kami akan terus berkoordinasi 
dengan Pemerintah Indonesia terkait 
langkah dan rencana kami ke depan,” 
tulis Tiktok.

Zulkifli Hasan juga menyebutkan, 
platform social commerce asal China 
telah bersurat kepada Kementerian 
Perdagangan. Dalam pernyataannya, 
TikTok menyampaikan komitmen 
untuk mematuhi aturan di Indonesia. 
“Itu [TikTok ] sudah kirim surat sama 
s a y a ,  p a t u h  i k u t  p a d a  a t u r a n 
keputusan pemerintah,” tutur Zulhas 
di sela kunjungannya ke Pusat Grosir 
Cililitan, Jakarta Timur pada Selasa 
(3/10/2023). 

Terpisah, Menteri Koperasi dan 
Usaha Kecil dan Menengah Teten 
Masduki meyakini penutupan TikTok 
S h o p  b e l u m  a ka n  m e n g ga n g g u 
pedagang kecil  yang selama ini 
m e n g g u n a k a n  p l a t f o r m 
tersebut."Dengan penutupan TikTok 
Shop ini menurut saya tidak akan 
terlalu mengganggu sebenarnya bagi 
para seller, karena para seller para 
pelaku UMKM yang jualan online bisa 
memanfaatkan promo produk di 
medsosnya, di TikTok. Nah, kalau 
penjualannya di-direct kepada link 
misalnya nanti di multiplatform," kata 
T e t e n ,  d i  K o m p l e k s  I s t a n a 
Kepresidenan, Selasa (3/10/2023).

Pemerintah sebelumnya sudah 
melarang Tiktok Shop menjalankan 
operasinya di Indonesia. TikTok harus 
m e m i s a h k a n  p l a t f o r m  s o c i a l 
commerce dengan e-commerce 
melalui Revisi Permendag nomor 50 
tahun 2020 menjadi Permendag 31 
Tahun 2023.

Namun, meski sudah banyak 
penjual UMKM yang memanfaatkan 
platform Tiktok Shop, menurut Teten 
pedagang masih bisa berdagang pada 
layanan e-commerce lainnya."Tak 
hanya Tiktok Shop, bisa dijual di 
p l a t fo r m  a p a  s a j a  ya n g  a d a  d i 
Indonesia. Pembeliannya juga kan 
t i n g g a l  p i n d a h  c h a n n e l  s a j a . 
Sesederhana itu," kata Teten.

Ia menepis kabar bahwa pe-
n u t u p a n  T i k to k  S h o p  i n i  a ka n 
memberikan dampak negatif pada 
penjual online."Jadi tidak benar kalau 
setelah ditutup ini mereka akan 
b a n gk ru t  da n  la i n  se b a ga i nya . 
Kenyataannya para seller ini akan 
menjual di multi-platform, nggak 
cuma di satu tempat," kata Teten.

UMKM	Perlu	Pengembangan	
e-katalog

Pengamat Ekonomi Universitas 
Mulawarman, Samarinda, Kalimantan 
Timur Purwadi Purwoharsojo menilai 
fenomena TikTok Shop yang populer 
di masyarakat perlu dihadapi dengan 
pengembangan katalog elektronik (e-
katalog) agar usaha mikro, kecil, dan 
menengah (UMKM) dapat bertahan.

“Hal itu (TikTok Shop) antitesis 
d e n g a n  u p a y a  p e m e r i n t a h 
mendigitalisasi sistem penjualan 
U M K M  l o k a l .  P e m e r i n t a h  d a n 
pedagang lokal harus lebih proaktif 
dan inovatif dalam menghadapi 
persaingan global pada era digital,” 
ujarnya.

Tik Tok Shop, menurut Purwadi, 
unggul karena selalu menawarkan 
produk dengan harga dan ongkos 
kirim lebih murah dibanding produk 
serupa di pasar luring (offline) 
sehingga menggerus keberadaan 
UMKM konvensional di Tanah Air.

P u r w a d i  m e n y a r a n k a n 
pemerintah perlu memanfaatkan e-
katalog, sarana belanja daring (online) 
yang bisa menghimpun produk 
m a s y a r a k a t  u n t u k  m e m e n u h i 
kebutuhan belanja pemerintah dan 
p e r u s a h a a n .  Pe m a n fa a t a n  d a n 
pengembangan e-katalog menjadi 
cara untuk meningkatkan daya saing 
UMKM lokal.

“Jangan hanya untuk belanja 
pemerintah saja, melainkan pada 
upaya pemerintah untuk meng-
globalkan e-katalog sehingga dapat 
b e r s a i n g  d e n g a n  a p l i k a s i  l a i n 
semacam TikTok Shop dan lokapasar 
lain,” tuturnya.

P u r wa d i  m e n g u s u l k a n  p u l a 
subsidi ongkos kirim kepada para 
pembeli yang berbelanja di e-katalog 
atau aplikasi lain penjualan produk 
UMKM.Upaya lain, ujarnya dengan 
membuat tampilan pengguna antar-
muka yang sederhana sehingga 
masyarakat mudah menggunakan 
aplikasi penjual aneka produk UMKM 
itu.Hanya saja, aspek pengawasan 
perlu ditekankan agar anggaran untuk 
promosi e-katalog dapat diper-
tanggungjawabkan secara transparan, 
katanya.

Terpisah, Pengamat Ekonomi 
Digital, Heru Sutadi menyatakan, 
penutupan layanan transaksi TikTok 
Shop juga perlu diperhatikan secara 
berkala khususnya bagi  keber-
l a n g s u n ga n  U s a h a  M i k ro  Ke c i l 
Menengah (UMKM).

"Ya kita lihat saja apakah yang 
disampaikan TikTok itu benar adanya 
besok. Kita berharap siapa saja yang 
menggunakan TikTok Shop atau 
pedagang TikTok Shop untuk sama-
sama mendukung untuk meng-
hentikan layanan sampai kemudian 
nanti TikTok mengikuti aturan yang 
ada di Indonesia," ujar Heru, Selasa 
(3/10/2023).

Selain itu, Heru menyampaikan 
bahwa langkah yang TikTok ambil 
dalam menutup layanan transaksinya 
adalah respons yang baik  atas 
kebijakan pemerintah Indonesia."Ya 
ini merupakan perkembangan yang 
cukup bagus ya artinya TikTok mau 
menghormati regulasi yang ada di 
Indonesia. Karena sesuai dengan 
a t u ra n  ya n g  b a r u  k a n  m e re k a 
diberikan waktu untuk memindahkan 
TikTok Shop dari sosial e-commerce-
nya menjadi platform yang terpisah," 
jelasnya.

Di sisi lain, Heru menyatakan 

pengguna media sosial maupun 
pedagang UMKM tak perlu khawatir 
imbas penutupan TikTok Shop. Sebab 
pengguna masih bisa melakukan 
transaksi jual beli melalui platform e-
commerce yang sudah tersedia.

"Para pelaku UMKM pedagang 
maupun calon pembeli masih bisa 
memakai platform e-commerce yang 
ada. Tetap sekali lagi teliti sebelum 
membeli lihat kualitas barang dan 
t e n t u n y a  k o n s u m e n  b e r h a k 
mendapatkan informasi yang lengkap 
dan akurat terkait produk yang dijual 
apakah itu melalui offline dan juga 
o n l i n e ,"  u n g k a p n y a .  ( w i d , r l s , 
ist,ant/dya)

Resmi! TikTok Shop Ditutup Rabu Sore

Pedagang	di	Pasar	Tanah	Abang	menulis	permintaannya	untuk	menutup	platform	digital	seperti	
TikTok	Shop	yang	dinilai	merebut	pasar	toko	offline.(dok)
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JAKARTA-DPR RI resmi mengesahkan 
U n d a n g - U n d a n g  ( U U )  t e n t a n g 
Perubahan atas Undang-undang 
Nomor 5 tahun 2014 tentang Aparatur 
Sipil  Negara (ASN) pada Rapat 
Paripurna, Selasa, (3/10/2023).  Salah 
satu isu krusial dalam RUU ini adalah 
tersedianya payung hukum untuk 
penataan tenaga non-ASN (honorer) 
yang jumlahnya mencapai lebih dari 
2,3 juta orang dan mayoritas berada di 
instansi daerah.

“Berkat dukungan DPR, RUU ASN 
i n i  m e n j a d i  p a y u n g  h u k u m 
terlaksananya prinsip utama penataan 
tenaga non-ASN yaitu tidak boleh ada 
PHK massal, yang telah digariskan 
Presiden Jokowi sejak awal,” ujar 
Menteri Pendayagunaan Aparatur 
Negara dan Reformasi Birokrasi 
(PANRB) Abdullah Azwar Anas.

Anas mengatakan, tanpa payung 
hukum tersebut para tenaga non-ASN 
terancam tidak bisa bekerja pada 
November 2023 mendatang.“Ada lebih 
dari 2,3 juta tenaga non-ASN, kalau 
kita normatif, maka mereka tidak lagi 
bekerja November 2023. Disahkannya 
RUU ini memastikan semuanya aman 
dan tetap bekerja. Istilahnya, kita 
amankan dulu agar bisa terus bekerja,” 
ujarnya.

Anas menambahkan, akan ada 
perluasan skema dan mekanisme 
kerja pegawai pemerintah dengan 
perjanjian kerja (PPPK) sehingga bisa 
menjadi  salah satu opsi  dalam 
penataan tenaga honorer.“Nanti 
didetailkan di peraturan pemerintah,”

Diketahui, pengesahan tersebut 
dilakukan dalam Sidang Paripurna 
DPR RI yang dipimpin Wakil Ketua 
D P R  R I  S u f m i  D a s c o  A h m a d . 
"Selanjutnya kami menanyakan 
kepada setiap fraksi apakah RUU 
tentang perubahan atas UU Nomor 5 
tahun 2014 tentang ASN dapat 

disetujui untuk disahkan menjadi 
UU?" katanya. Dan disetujui oleh 
peserta rapat.

Mengacu pada laporan Ketua 
Komisi II DPR RI Ahmad Doli Kurnia, 
terdapat 8 fraksi yang menyetujui 
pengesahan Revisi  UU ASN ini . 
Diantaranya PDI Perjuangan, Golkar, 
Gerindra, Nasdem, PKB, Demokrat, 
PAN dan PPP. Sementara fraksi PKS 
setuju dengan delapan catatan. Salah 
satu hal yang disoroti PKS adalah ingin 
pemerintah menjamin kesejahteraan 
ASN.

Lebih lanjut, Doli menyebutkan, 
p e n g e s a h a a n  U U  i n i  m e m i l i k i 
beberapa catatan. Pertama, UU ini jadi 
payung untuk selesaikan persoalan 
tenaga honorer yang penataannya 
pal ing lambat  Desember 2024. 
Namun, tahapannya harus mulai ditata 
saat ini.

Dia pun telah mengagendakan 
pertemuan dengan Menteri PanRB 

untuk membahas hal ini. Doa me-
negaskan tidak akan ada penghapusan 
t e n a g a  h o n o r e r  d a l a m  w a k t u 
dekat."Tidak akan ada penghapusan 
tenaga honorer selama konsep penye-
lesaiannya tidak jelas," tegasnya ketika 
ditemui usai rapat.

Diketahui, konsep ASN saat ini 
masih terbagi dua menjadi PNS dan 
PPPK. Nantinya, keduanya akan 
bersatu menjadi PPPK. Adapun PPPK 
ini nantinya akan dibagi dua menjadi 
pekerja penuh waktu dan paruh 
waktu.

Berhak	Dapat	Penghargaan	
Materiil	&	Nonmateriil

Di UU ASN tersebut mengatur 
tentang kesetaraan hak dan kewajiban 
antara pegawai negeri sipil (PNS) dan 
p e g a w a i  p e m e r i n t a h  d e n g a n 
perjanjian kerja (PPPK).Pasal 5 
menjelaskan pegawai ASN terdiri dari 
PNS dan PPPK yang salah satu 
tugasnya adalah melaksanakan 
kebijakan publik yang dibuat oleh 
Pejabat Pembina Kepegawaian sesuai 
d e n g a n  k e t e n t u a n  p e r a t u r a n 
perundang-undangan.

Ketentuan yang menyebut tak ada 
perbedaan hak dan kewajiban antara 
PNS dan PPPK diatur dalam Pasal 21 
UU ASN. Pasal tersebut menyatakan 
b a h w a  P e g a w a i  A S N  b e r h a k 
mendapatkan penghargaan dan 
pengakuan berupa materiel dan 
nonmateriil.

"Pegawai ASN berhak memperoleh 
penghargaan dan pengakuan berupa 
materiel dan/atau nonmateriil ," 
demikian bunyi Pasal 21 Ayat 1.

Komponen penghargaan dan 
pengakuan pegawai ASN terdiri atas 
penghasilan,  penghargaan yang 
bersifat motivasi, tunjangan dan 
fasilitas, jaminan sosial, lingkungan 
kerja, pengembangan diri dan bantuan 
hukum.

Namun, presiden dapat melakukan 
penyesuaian komponen penghargaan 

d a n  p e n g a k u a n  d e n g a n  m e m -
perhatikan kemampuan keuangan 
negara.

Pada Pasal 22 UU ASN disebutkan 
jaminan pensiun dan jaminan hari tua 
dibayarkan setelah pegawai ASN 
berhenti bekerja dan diberikan 
sebagai perlindungan kesinambungan 
penghasilan hari tua, sebagai hak, dan 
sebagai penghargaan atas pengabdian.

Kemudian, jaminan pensiun dan 
jaminan hari tua diberikan dalam 
program jaminan sosial nasional. 
Adapun sumber pembiayaan jaminan 
pensiun dan jaminan hari tua berasal 
dari pemerintah selaku pemberi kerja 
d a n  i u r a n  p e g a w a i  A S N  y a n g 
bersangkutan.

Bagian penjelasan pasal tersebut 
menjelaskan yang dimaksud dengan 
'berhenti bekerja' antara lain pegawai 
yang telah mencapai batas usia 
pensiun, masa kontraknya telah 
berakhir, meninggal dunia, atau 
mengalami uzur (disabilitas yang 
m e m b u a t  p e gawa i  t i d a k  d a p a t 
bekerja), atau ditentukan sesuai 
d e n ga n  ke te n t u a n  p e r u n d a n g -
undangan.

Formulasi  besarnya manfaat 
jaminan pensiun dan jaminan hari tua 
ditentukan dengan memperhatikan 
jumlah iuran yang dibayarkan. 
Manfaat jaminan tersebut juga dapat 
dibayarkan kepada ahli waris sesuai 
d e n g a n  k e t e n t u a n  p e r a t u r a n 
perundang-undangan.  (wid,rls , 
ist/dya)

DPR Sahkan Revisi UU ASN, 

Menteri PANRB: Tak Ada PHK Massal Honorer

Menteri	PANRB	Abdullah	Azwar	Anas	menyerahkan	berkas	pendangan	pemerintah	saat	pengesahan	
RUU	ASN	dalam	rapat	paripurna	di	Gedung	DPR	RI,	Jakarta,	Selasa	(3/10/2023).(ist)

Tenaga Guru

 

Tenaga Teknis

 

Tenaga Penyuluh Pertanian

 

Tenaga Kesehatan

 

Tenaga Pendidik

 

Tenaga Dosen

 

JPT Madya

 

Total 

Jumlah PPPK di Indonesia 
Berdasarkan Kelompok 
Jabatan (Semester I-2023)

Sumber:Badan	Kepegawaian	Negara	(BKN)

487.127

 334.072

128.599

12.012

9.661

1.434

1.344
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2019 2020 2021 2022 2023*

Jumlah PNS di Indonesia (2019-2023*)

4.189.121 4.168.118
3.995.634 3.890.579 3.795.302

*)	data	per	semester	I	2023
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SURABAYA - Gubernur Jawa Timur,  
Khofifah Indar Parawansa melantik 
184 kepala SMA/SMK dan SLB se 
Jatim.  Pelantikan terbagi menjadi dua 
rotasi.  Yakni calon kepala (cakep) 
promosi, terdapat 77 orang yang 
memiliki sertifikasi LP2KS  (Lembaga 
pengembangan pelatihan kepala 
sekolah),  dengan rincian SMA ada 47 
orang, SMK 29 Orang dan SLB 1  Orang. 
K e m u d i a n  a d a  1 3  o r a n g  g u r u 
penggerak yang diangkat menjadi 
kasek SLB. 

Selanjutnya ada 94 orang kepala 
SMA , SMK dan SLB di mutasi.  Kendati 
begitu, baru 72 kepala sekolah yang 
akan menempati jabatan fungsional 
tersebut karena kekosongan di satuan 
pendidikan. Sisanya,  akan diisi 
penempatannya secara bertahap.  

D a l a m  p e l a n t i ka n  te r s e b u t , 
Gubernur Khofifah meminta kepala 
sekolah  meningkatkan prestasi dan 
menjaga integritas. Orang nomor satu 
di Jatim ini juga menekankan tiga poin 
pada para kepala sekolah. Mengingat 
dinamika pendidikan yang terus 
b e r u b a h .  T i g a  h a l  i t u ,   y a i t u 
memastikan kepala sekolah,  guru dan 
peserta didik tidak ada yang tidak 
Pancasilais.  

"Saya pesan pada mereka apa yang 
terjadi baru-baru ini, seluruh prestasi 
p e n d i d i k a n  k i t a  s e o l a h - o l a h 
d i n a f i k k a n  k e t i k a  d i t e m u k a n 
penjualan seragam di salah satu 
koperasi sekolah yang lebih mahal 
dibanding pasar. Dalam waktu sehari 
surat edaran saya minta dikeluarkan 
oleh Kepala Dinas, dimana  koperasi 
harus tetap berjalan dan untuk 
sementara jangan menjual seragam di 
sekolah.  Ini penting untuk terus di 
sosialisasikan dan ditaati oleh kepala 
s e k o l a h , "  t e g a s n y a ,  S e l a s a 
(3/10/2023). 

Kedua, Khofifah meminta agar 
kepala sekolah terus menjaga prestasi 
yang selama ini menjadi bagian 
penting pencapaian akademik  satuan 
pendidikan. Ia menyebut, prestasi 
tersebut terbukti sejak tahun 2020, di 
mana peserta didik Jatim  paling 
banyak diterima Perguruan Tinggi 
Negeri (PTN) tanpa tes. Tertinggi se 
Indonesia. Kemudian, dilanjutkan 
pada tahun 2021-2023 peserta didik 
juga diterima PTN baik jalur SNBP 
(Seleksi Nasional Berbasis Prestasi), 
UTBK-SNBT dan KIP tertinggi di 
seluruh Indonesia.    

"Tiga hal ini saya pesan pada 
mereka untuk terus dijaga, ditumbuh 
kembangkan dan secara khusus 
meminta pendampingan karena akan 
d i s e l e n g g a ra k a n   L KS  ( L o m b a 
Kompetensi Siswa) SMK pada bulan 
Oktober ini dimana  Jatim menjadi 
tuan rumah.  Tentu semangat kepala 
sekolah dan tim harus terus berkobar. 
Dan kita harapkan juara umum LKS 
SMK bisa direbut Jawa Timur," urainya.  

Kepala Dinas Pendidikan (Dindik) 
Jatim, Aries Agung Paewai, pelantikan 
ini terbagi menjadi dua jenis rotasi,  

yakni pertama promosi. Jabatan ini 
untuk mengisi kekosongan satuan 
pendidikan yang kepala sekolahnya 
sudah pensiun atau meninggal dunia. 
Kedua mutasi, agar satuan pendidikan 
mendapat penyegaran, peningkatan 
status dari sekolah dan evaluasi. 

"Kemarin mungkin ada gejolak 
berbagai hal tentu ada evaluasi.  
Karena tidak mungkin terus ada 
kekosongan lama dan harus ada 
penyegaran. Tidak mungkin juga kita 
biarkan kepala sekolah menempati 
jabatan dalam wktu yang cukup lama, 
j a d i  k i t a  m u t a s i  k i t a  l a k u k a n 
penyegaran," terangnya.  

Pria yang juga menjabat Pj Wali 
Kota Batu ini juga menyebut,  ke-184 
kepala sekolah tidak seluruhnya 
menempati satuan pendidikan. Hanya 
70-an sekian yang akan menempati 
kosongan jabatan kepala sekolah yang 
diisi oleh calon kepala (cakep) sekolah 
Mereka berasal dari guru penggerak 
namun telah memiliki sertifikasi 
cakep.  "Nah ini dinamakan rotasi 
promosi," tambah Aries. 

Mutasi juga dilakukan Dindik Jatim 
di sekolah unggulan seperti SMAN 
Taruna Jawa Timur. Ini dilakukan 
sebagai bagian dari penyegaran dan 
evaluasi. Tentu tidak sembarangan 
orang ditempatkan di SMAN Taruna. 
Kepala Sekolah harus punya prestasi, 
k o m p e t e n s i  m u m p u n i  d a n 
kemampuan manajerial baik. Tak 

hanya itu,  Kepala sekolah juga harus 
m e m p u nya i  p re s t a s i  n a s i o n a l , 
termasuk kecakapan berkomunikasi 
antara kepala sekolah dan TNI dan 
Polri.

Sementara itu, Pemerintah Kota 
( P e m k o t )  S u r a b a y a  b e r u p a y a 
mencegah terjadinya perundungan 
atau bullying di kalangan pelajar 
sekolah.  Pencegahan dilakukan 
pemkot baik secara fisik namun juga 
v e r b a l .  “ B u a t  s a y a  k e t i k a 
m e n y a m p a i k a n  s e s u a t u  s a j a 
(perkataan melukai), itu bisa menjadi 
p e r u n d u n ga n ,”  ka t a  Wa l i  Ko t a 
S u ra b aya ,  E r i  C a hya d i ,  S e l a s a 
(3/10/2023).

Wali Kota Eri mencontohkan, 
seorang anak bernama A mengajak 
temannya B untuk tidak berteman 
dengan si C. Maka ajakan si A kepada B 
i n i  b i s a  d i k a t e g o r i k a n  d a l a m 
perundungan verbal  kepada C . 
“Sehingga (perundungan) verbal-
verbal itulah yang kita hilangkan di 
Surabaya,” ujarnya.

W a l i  K o t a  E r i  m e n g a k u i , 
sebelumnya telah bertemu dengan 
para guru di sejumlah SD dan SMP 
S u ra b aya .  Pe r te m u a n  te r s e b u t 
bertujuan untuk menggugah hati 
nurani mereka agar bisa lebih dekat 
dengan siswanya. Karena menurutnya, 
perundungan pelajar dapat terjadi 
karena faktor tidak adanya kedekatan 
a n t a r a  g u r u  d a n  s i s w a .  M a k a 

Lantik 184 Kasek,  Gubernur Khofifah 

Minta Tingkatkan Prestasi dan Jaga Integritas 
kedekatan guru dan siswa penting 
sebagai upaya mencegah terjadinya 
perundungan verbal maupun fisik di 
kalangan pelajar.

“Saya nanti juga mengagendakan 
bertemu dengan semua guru di 
sekolah SD dan SMP bergantian 
melalui zoom dan langsung. Itu saya 
akan meminta semua guru setiap 
selesai mata pelajaran harus ada 
pesan-pesan kepada muridnya,” 
katanya.

Salah satu pesan, kata Eri, yaitu 
meminta para guru agar menasihati 
muridnya. Misalnya dengan kalimat 
yang menunjukkan bahwa siswa 
merupakan anak mereka sendiri, dan 
guru mendoakan siswa agar bisa 
menjadi pemimpin.

Eri menambahkan, hal tersebut 
jarang dilakukan oleh para guru. Yang 
t e r j a d i  a d a l a h  u s a i  p e l a j a r a n 
akademik, guru langsung kembali ke 
ruangan masing-masing.

Di pertemuan sebelumnya, Eri juga 
mengungkap ada beberapa guru yang 
sampai menangis. Para guru itu 
menangis karena mengaku tidak 
pernah memberikan nasihat kepada 
muridnya setelah selesai pelajaran 
akademik.

“Ada beberapa guru yang sampai 
menangis, beliau mengatakan iya, kita 
tidak pernah melakukan hal yang 
seperti itu. Berarti apa? kedekatan 
guru dan muridnya ini berbeda,” 
tuturnya.

E r i  m e n y a m p a i k a n ,  b a h w a 
membangun Surabaya itu tidak bisa 
hanya dilakukan melalui pendidikan 
a ka d e m i s .  N a m u n  m e m b a n g u n 
k a r a k t e r  k e b a n g s a a n  d a n 
kemanusiaan juga perlu dilakukan.

“Ini yang saya bangun di Surabaya 
dan tetap akan saya lakukan terus. Dan 
peran guru di sekolah sangat penting 
untuk membentuk karakter, juga 
peran Puspaga (Pusat Pembelajaran 
Keluarga) yang ada di masing-masing 
kampung,” ungkapnya.

Untuk membentuk karakter anak 
Surabaya, Wali Kota Eri juga mengaku 
telah menginstruksikan lurah camat 
agar membentuk kegiatan-kegiatan 
positif di setiap Balai RW. Di sisi lain, ia 
juga meminta setiap wilayah itu dapat 
diketahui berapa masing-masing usia 
anak-anak muda termasuk dengan 
kegiatannya (lut/dya)

Gubernur	Jawa	Timur,	Khofifah	Indar	Parawansa	memberikan	selamt	pada		Kepala	Sekolah	
usai	pelantikan	di	Gedung	Negara	Grahadi,	Selasa	(10/10/2023).

KHOFIFAH INDAR PARAWANSA
Gubernur Jawa Timur

"Saya pesan pada mereka apa yang terjadi baru-baru ini, seluruh prestasi 

pendidikan kita seolah-olah dinafikkan ketika ditemukan penjualan seragam di 

salah satu koperasi sekolah yang lebih mahal dibanding pasar. Dalam waktu 

sehari surat edaran saya minta dikeluarkan oleh Kepala Dinas, dimana  koperasi 

harus tetap berjalan dan untuk sementara jangan menjual seragam di sekolah.  

Ini penting untuk terus di sosialisasikan dan ditaati oleh kepala sekolah," 
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JAKARTA - Menteri Badan Usaha Milik 
N e g a r a  ( B U M N )  E r i c k  T h o h i r 
melaporkan empat dana pensiun 
(dapen) perusahaan pelat merah yang 
bermasalah ke Kejaksaan Agung 
(Kejagung). Dana pensiun BUMN 
bermasalah yang dilaporkan yakni PT 
Inhutani (Persero), PT Angkasa Pura I 
(Persero), PT Perkebunan Nusantara 
(Persero) atau PTPN, dan ID Food. 

Laporan ini merupakan tindak 
lanjut dari hasil audit oleh Badan 
P e n g a w a s a n  K e u a n g a n  d a n 
Pembangunan (BPKP). Kerugian 
negara yang ditimbulkan dari empat 
dana pensiun BUMN itu mencapai Rp 
300 miliar.

Erick Thohir juga mengungkapkan 
sekitar 70 persen dari 48 dana pensiun 
yang dikelola oleh BUMN saat ini 
dalam kondisi sakit.

“Ternyata dari 48 dana pensiun 
yang dikelola oleh BUMN itu, 70 
persen sakit atau 34 (dana pensiun) 
bisa dinyatakan tidak sehat,” kata 
Erick kepada wartawan di Kantor 
Kejaksaan Agung, Jakarta, Selasa 
(3/10/2023).

Erick menggandeng Kejaksaan 
Agung serta Badan Pengawasan 
Keuangan dan Pembangunan (BPKP) 
untuk membantu Kementerian BUMN 
dalam rangka program bersih-bersih 
BUMN. Ia mencurigai ada indikasi 
seperti kasus Jiwasraya dan Asabri 
terjadi dalam pengelolaan dana 
pensiun BUMN.

Untuk itu, kata Erick, bersama 
dengan wakil menteri BUMN, asisten 
menteri dan Dirtipid membentuk tim 
u n t u k  m e n e l i t i  u l a n g  a p a k a h 
kecurigaan tersebut benar adanya 
atau tidak.

“Karena itu dengan Bapak Jaksa 
Agung, meskipun belum secara formal, 
saya sampaikan indikasi tersebut 
waktu itu, kemudian bersama-sama 
mendorong BPKP memastikan angka-
angka ini,” ujar Erick.

“Dan jelas dari hasil audit dengan 
tujuan tertentu ada kerugian negara 
R p 3 0 0  m i l i a r  d a n  i n i  b e l u m 
menyeluruh dibuka pihak BPKP dan 
kejaksaan, artinya angka ini bisa besar 
lagi,” ujar Erick.Ia menyerahkan hasil 
audit empat dana pensiun BUMN itu 
kepada Kejaksaan Agung. Langkah ini 
dilakukan dalam rangka bersih-bersih 
BUMN.

Erick percaya Kejaksaan Agung 
m e m p u nya i  ko m i t m e n  s e p e r t i 
penuntasan kasus korupsi lainnya di 
BUMN tanpa pandang bulu.

“Pak Jaksa Agung punya komitmen 
seperti yang sebelum sebelumnya 
beliau tuntaskan tanpa pandang bulu. 
P a k  J a k s a  A g u n g  d a n  s e l u r u h 
kejaksaan akan menyikat seluruh 
o k n u m  y a n g  m e m a n g  s a n g a t 
merugikan para pensiunan, yang di 
mana hari tua mereka yang tadinya 
cerah menjadi sirna,” kata Erick.

Erick menambahkan dirinya dan 
K e m e n t e r i a n  B U M N  s e l a l u 

mendukung Kejaksaan Agung dan 
BPKP untuk membantu program 
bersih-bersih BUMN. Pada tahap awal, 
tindak lanjut dilakukan terhadap 
empat dana pensiun, yaitu Inhutani, 
PTPN, Angkasa Pura I, dan Rajawali 
Nusantara Indonesia (RNI) atau ID 
Food.

Keempat Dana Pensiun ini, ujar 
Erick, mengalami kerugian Rp 300 
miliar. Penyebabnya diduga karena 
penyimpangan pada investasinya.

“Karena itu awalnya kita lakukan 4 
dana pensiun. Ada inhutani, PTPN, 
angkasa pura 1 RNI atau ID Food. Dan 
jelas dari hasil audit dengan tujuan 
tertentu itu ada kerugian negara Rp 
300 miliar dan ini belum menyeluruh 
d i b u k a  o l e h  p i h a k  B P K P  d a n 

Erick Thohir Laporkan 4 Dana Pensiun BUMN, 

Negara Rugi Rp 300 Miliar

kejaksaan, artinya angka ini bisa lebih 
besar lagi," bebernya.

Lebih jauh, Erick meminta Jaksa 
Agung untuk tidak ragu memberantas 
oknum pelaku penyimpangan Dana 
Pensiun itu tanpa pandang bulu.

"Pak Jaksa Agung, sikat saja para 
oknum ini tanpa pandang bulu. Seperti 
yang Bapak lakukan pada kasus 
Jiwasraya Asabri. Saya dan seluruh 
jajaran di Kementerian BUMN siap 
berhadapan dengan siapa pun yang 
main - main dengan nasib para 
pensiunan," tegas Erick.

Atas perkembangan ini, Erick 
menyampaikan terima kasih kepada 
Kepala BPKP Muhammad Yusuf Ateh 
yang telah membantu audit Dana 
Pensiun BUMN tersebut. (ant/lut)

Menteri	Badan	Usaha	Milik	Negara	(BUMN)	Erick	Thohir	terus	pantau	pengelolaan	
dana	pensiun	(Dapen)	BUMN.	(Dok.	Kejagung)

MADIUN - Penyidik Kejaksaan Negeri 
Kabupaten Madiun akan memangil 
dan memeriksa sejumlah pihak dalam 
kasus dugaan korupsi pembangunan 5 
ruang terbuka hijau senilai 2 miliar 
rupiah yang dikelola oleh Dinas 
Lingkungan Hidup ditahun 2019.

Kepala Seksi Intelijen Kajari 
Kabupaten Madiun, Ardhitia Harjanto 
mengatakan kasus yang dimulai pada 

awal tahun 2022 ini 
masih dalam tahap 
p e n y e l i d i k a n  d i 
t i n d a k  p i d a n a 
khusus (pidsus) . 
“Dalam waktu dekat 
tim pidana khusus 
a k a n  m e m a n g g i l 
kembali pihak-pihak 
yang terkait dalam 
k a s u s  i n i ,”  k a t a 
A r d h i t i a ,  S e l a s a 
(03/10/2023).

S e b e l u m n y a , 
Kejari Kabupaten 
Madiun memeriksa 
mantan Pelaksana 
Tugas Kepala Dinas 

Lingkungan Hidup Kabupaten Madiun 
Endang Setyowati. Pensiunan pejabat 
eselon II Pemkab Madiun itu diperiksa 
selama empat jam terkait kasus 
dugaan korupsi pembangunan lima 
ruang terbuka hijau (RTH) senilai Rp 2 
miliar pada 2019. 

Kepala Seksi Pidana Khusus Kejari 
Kabupaten Madiun, Purning Dahono 

Putro menyatakan, Endang diperiksa 
penyidik Senin (26/9/2022) pagi. "Dia 
kami periksa kapasitasnya sebagai 
pengguna anggaran pada proyek 
tersebut. Saat itu Endang menjabat 
sebagai pelaksana tugas Kepala Dinas 
Lingkungan Hidup selama delapan 
bulan," kata Purning dikutip dari 
kompas, Rabu (28/6/2022).

Selain menjabat sebagai pelaksana 
tugas Kadis LH, Endang juga menjabat 
Kepala Badan Kepegawaian Daerah 
Kabupaten Madiun saat itu. Endang 
diperiksa karena menandantangani 
kontrak enam proyek ruang terbuka 
hijau. Kontrak itu terdiri empat proyek 
pembangunan RTH, satu kontrak 
perencanaan, dan pengawasan. 

Purning menambahkan Endang 
memenuhi panggilan kejaksaan 
setelah sebelumnya mangkir dari 
pemeriksaan. Endang diperiksa mulai 
pukul 10.00 WIB hingga pukul 14.00 
WIB. Tak hanya Endang, jaksa sudah 
m e m e r i k s a  p e j a b a t  p e m b u a t 
komitmen dan pejabat pelaksana 
teknis kegiatan.

Kajari Periksa Pejabat RTH Madiun Terkait 

Dugaan Korupsi Rp2 M

Rencananya, jaksa memeriksa 
panitia tender lelang proyek tersebut. 
"Nanti panitia lelang juga kami 
periksa," kata Purning. 

Te r k a i t  ke b e ra d a a n  p roye k 
tersebut, kata Purning, tim sudah 
turun ke lokasi. Hasilnya pekerjaan 
proyek itu ada, tetapi belum diketahui 
k u a l i t a s  p e k e r j a a n n y a .  U n t u k 
mengetahui kualitas pekerjaan, jaksa 
membutuhkan keterangan ahl i 
bangunan. 

Sebelumnya, penyidik Kejaksaan 
Negeri Kabupaten Madiun mulai 
memeriksa sejumlah pejabat di 
Pemerintah Kabupaten Madiun terkait 
kasus dugaan korupsi pembangunan 
lima ruang terbuka hijau senilai Rp 2 
miliar yang dianggarkan di Dinas 
Lingkungan Hidup. 

Kepala Seksi Pidana Khusus (Kasi 
Pidsus) Kejari Kabupaten Madiun, 
Purning Dahono Putro mengatakan, 
sejumlah pejabat sudah diperiksa 
d a l a m  k a s u s  d u g a a n  k o r u p s i 
pembangunan proyek lima RTH.  
(wit/lut)

Ario	Wibowo	Kasi	Pidsus	Kejari	Kabupaten	Madiun	(kiri)	dan	
Kasi	Intelijen	Kajari	Kabupaten	Madiun	(kanan)
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MALANG - Kemacatean menjadi 
problematika berbagai wilayah di 
Indonesia, termasuk Malang Raya. 
Dinas Perhubungan (Dishub) Kota 
Malang berencana menggandeng 
Dishub Kabupaten Malang untuk 
mewujudkan Sarana Angkutan Umum 

Massal (SAUM).
Kepala Dishub Kota Malang, 

Widjaja Saleh Putra, mengatakan 
pentingnya kerjasama lintas wilayah 
d a l a m  m e n g h a d a p i  m a s a l a h  
transportasi ini. Ia menyatakan bahwa 
ka j i a n  te l a h  d i l a ku ka n  u n t u k  

Kabupaten Malang merupakan prinsip 
yang sangat diperlukan dalam rencana 
ini.

"Pada prinsipnya adalah sesuatu 
hal yang sangat-sangat dibutuhkan 
keterkaitan integrasi dengan Pemkab 
Malang. Nanti kami juga pasti 
melibatkan Dishub Provinsi Jatim, 
karena kan lintas daerah itu. Targetnya 
mudah-mudahan di 2024, karena ini 
juga ada program provinsi yang 
namanya By The Service (BTS) itu, jadi 
ada keterkaitan," urainya. 

Di sisi lain, Kepala Dishub Kabu-
paten Malang, Bambang Istiawan, 
mengklarif ikasi  bahwa proyek 
pengembangan SAUM yang me-
libatkan Kota dan Kabupaten Malang 
ini. Harus memerlukan persetujuan 
dari Dishub Provinsi Jatim, mengingat 
aspek lintas daerah yang terlibat.

Kendati demikian, pihaknya juga 
mengamini pernyataan Kadishub Kota 
Malang, bahwa pengembangan SAUM 
ini diharapkan dapat menjadi solusi 
yang efekt i f  untuk mengatasi  
kemacetan, baik di wilayah Kabupaten 
maupun Kota Malang. "Jadi begini, hal 
yang berkaitan dengan lintas daerah 
seperti rencana pengembangan SAUM, 
itu kan ada di bawah Provinsi," tegas 
Bambang.(Santi/dya)

merumuskan rencana yang 
tepat. 

“Nah kemudian bagaimana 
mekanismenya, bagaimana 
skemanya. Itu nanti akan kita 
diskusikan bersama dengan 
Dishub Kabupaten Malang. 
Inilah dibutuhkan sinergitas 
dengan Pemkab Malang. Nanti 
kami diskusikan, kami bawa 
apapun hasil kajian yang kita 
buat, kita sesuaikan lagi," ujar 
Widjaja, saat dikonfirmasi 
melalui sambungan selular, 
Selasa (3/10/2023). 

Pria yang akrab dengan 
s a p a a n  J a y a  i n i ,  j u g a  
menggarisbawahi pentingnya 
m e n g u r a n g i  p e n g g u n a a n  
kendaraan pribadi .  Serta  
mendorong masyarakat untuk 
beralih ke angkutan umum 
massal sebagai solusi untuk 
mengatasi kemacetan.

Sementara itu, disinggung 
mengenai rute yang akan 

dicakup oleh SAUM. Jaya menyatakan 
bahwa aspek-aspek teknis, termasuk 
rute dan skema, masih dalam tahap 
diskusi dengan pihak-pihak terkait. 
Namun, ia menekankan bahwa 
kerjasama dengan Pemerintah 

Rencana Kolaborasi Angkutan Massal Dishub Kota dan 

Kabupaten Malang untuk Atasi Macet

MALANG  -  Pembangunan jalan 
tembus dari Jalan Danau Jonge menuju 
Sulfat  yang melintasi  wilayah 
Kabupaten Malang, saat ini masih 
terganjal. DPRD Kota Malang pun 
menyoroti alotnya pembebasan lahan 
yang hanya kurang sekitar 200 meter.

Ketua Komisi C DPRD Kota Malang, 
Fathol Arifin, mengatakan, perlunya 
komunikasi lebih lanjut antara 
Pemerintah Kota (Pemkot) dan 
Pemkab Malang, untuk mengatasi 
masalah tersebut. "Lahan yang belum 
terbebas masih menjadi kendala. 
Karena memang belum menjadi 
prioritas di mereka (Pemkab Malang)," 
ujar Fathol, saat dikonfirmasi awak 
media, Selasa (3/10/2023).

Untuk diketahui, pembangunan 
akses alternatif di Jalan Danau Jonge, 
telah dilakukan sejak tahun 2021 lalu. 
Namun, hingga saat ini, akses jalan 
t e r s e b u t  b e l u m  d a p a t  m e n g -
hubungkan ke Sulfat dikarenakan 
melewati wilayah Kabupaten Malang, 
khususnya di kawasan Perumahan 
Sawojajar 2. 

Politisi PKB tersebut mencatat, 
sejumlah upaya komunikasi telah 
dilakukan dengan pihak Pemkab 
Malang. Namun, hingga saat ini belum 
ada hasil yang memuaskan terkait 
kelanjutan jalan tembusan pada 
proyek jalan kembar tersebut. 

Lebih lanjut, Fathol menginginkan 
agar proyek ini dapat kembali menjadi 
prioritas Pemkot Malang di tahun 
2024 nantinya. Dalam hal tersebut, 
pihaknya menekankan pentingnya 
koordinasi antara Penjabat (Pj) Wali 
Kota Malang yang juga menjabat 
sebagai Sekda Kabupaten Malang, 
dengan stakeholder terkait di lingkup 
Pemkab Malang. 

"Karena sayang sekali  kita  
(Pemkot Malang) sudah bangun jalan 
sepanjang 850 meter, lalu sekarang 

koordinasi dengan Pemkab Malang 
u n t u k  m e n c a p a i  h a s i l  y a n g  
memuaskan dalam proyek ini. Sebab 
menurutnya, meskipun tersisa 200 
meter, namun pembebasan lahan 
menjadi perhatian serius karena nilai 
jual tanah yang cukup tinggi di kota 
Malang. 

Sebagai Sekda Kabupaten Malang, 
Wahid juga mengakui bahwa anggaran 
pembebasan lahan tersebut, menjadi 
salah satu kendala yang harus dihadi 
oleh Pemkab Malang. 

" K a l a u  k i t a  l i h a t  b i a y a  
operasionalnya kan tinggi, sedangkan 
anggaran Kabupaten Malang, itu juga 
terbatas. Nanti kita lihat seberapa 
tingkat kesulitannya. Tapi memang 
kalau dilihat ,  dari keterbatsan 
anggarannya itu," serunya. 

Disinggung terkait total anggaran 
yang diperlukan untuk pembebasan 
lahan tersebut. Wahid mengaku belum 
memperhitungkan secara spesifik. 

"Misalkan lahan dengan ukuran 10 
sampai 15 meter saja, itu kan udah 
ketemu (nominal) sudah tinggi sekali. 
Sedangkan dari Kabupaten Malang, 
masih ada prioritas besar yakni 
pembebasan jalan di wilayah Malang 
Selatan, akses jalan menuju pariwisata 
(pantai-pantai) di Malang Selatan itu," 
tegasnya.  (Santi/dya)

mandek.  Jadi  harapannya bisa 
dilanjutkan lagi," terang Fathol. 

Sementara itu, Pj Wali Kota 
Malang, Wahyu Hidayat, menambah-
kan hanya ada sekitar 200 meter jalan 
yang perlu ditembus, di proyek jalan 
kembar tersebut. "Dan itu memang 
lahannya sudah kosong. Nanti kita 
coba komunikasikan dengan stake-
holder terkait," terangnya. 

Pria yang akrab dengan sapaan 
Wa h i d  i n i ,  m e n g g a r i s b a w a h i  
p e n t i n g n y a  k o m u n i k a s i  d a n  

Ilustrasi	angkutan	kota	di	Kota	Malang	(Santi/Lenteratoday)

Tembusan	jalan	menuju	arah	Sulfat	yang	melintasi	wilayah	Kabupaten	Malang	melalui	Jalan	Danau	Jonge,	
Kecamatan	Kedungkandang,	Kota	Malang,	Selasa	(3/10/2023).	(Santi/Lenteratoday)
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Proyek Jalan Tembus Danau Jonge-Sulfat 

DPRD  Kota Malang Soroti Terganjalnya Pembebasan Lahan 
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SALMAN ARISTO 

PENULIS skenario Salman Aristo 
kembali berkarya membawa tema 
o l a h r a g a  d a l a m  k a r y a  s e r i a l  
terbarunya bekerja sama dengan 
Prime Video. Pria yang kerap disapa 
Aris itu bakal membawa film serial 
bertajuk "The Aces" akhir tahun ini 
melalui platform streaming Prime 
Video, mengangkat cerita bertema 
olahraga biliar. 

"The Aces sudah dari 2013-2014 
duduk manis di laptop saya, dan Prime 
berani mengambil sesuatu yang buat 
paltform lain mungkin berisiko. 
Menurut saya ini film paling berisiko 
karena belum ada yang pernah bikin di 
Indonesia," ujarnya dalam media 
b r i e f i n g  d i  J a k a r t a ,  S e l a s a  
(26/9/2023).

Penulis skenario film "Garuda di 
Dadaku" ini menyebutkan perbedaan 
filmnya kali ini dengan tema drama 
olahraga bahwa olahraga adalah event 
terbesar yang penuh dengan drama.

"Menariknya adalah, saya selalu 
tertarik dengan drama di dunia 
olahraga, cuma olahraga yang bisa 
menjinakkan judul seperti "Indonesia 
membantai China, Taipei". Kalau 
ditaruh dalam spektrum yang lain itu 
jadi perang, tapi ketika ditaruh dalam 
olahraga yang terjadi adalah kisah 
perjuangan, bagaimana menerima 
kalah menang, obsesi, dan semuanya 
sudah ada di olahraga. Itu yang akan 
tampil ddi The Aces," jelasnya. 

Adapun, olahraga yang dipilih 

dalam cerita kali ini adalah biliar, 
sesuatu yang masih jarang digali pada 
cerita audio visual  Indonesia,  
sementara keberadaan biliar cukup 
signifikan. 

"Biliar sering ditayangkan di film-
film bertema kejahatan, bisa untuk 
menggambarkan kelas bawah atau 
kelas atas, pasti ada biliar, jadi menarik 
sekali biliar untuk memotret drama 
kehidupan yang lain dari sudut 
pandang yang menarik," imbuhnya. 

Selain itu, kisah drama olahraga 
juga dekat dengan hal-hal di luarnya, 
melingkupi politik, korupsi, dan lain-
lain, sehingga bakal menambah 
keseruan drama ini. 

"Karakter utamanya juga nanti 
ceritanya umur 20-an yang masih 
mencari jati diri sementara ada ayah 
yang merasa tahu anaknya harus ke 
arah mana. Jadi lumayan biliar dipakai 
untuk menangkap itu semua," katanya. 

Drama olahraga yang segar karya 
Salman Aristo ini akan bergabung ke 
dalam deretan 13 tayangan lokal 
terbaru Prime Video, yang akan 
menampilkan bintang Indonesia yang 
sedang naik daun, Kevin Ardilova dan 
Emir Mahira. 

Seluruh 13 tayangan lokal tersebut 
akan bergabung ke dalam koleksi 
tayangan Prime Video yang begitu 
populer sebelumnya, termasuk 
tayangan Indonesia yang populer 
seperti Sabtu Bersama Bapak, A+, dan 
Induk Gajah.

sutradara, dalam film 'Cinta Dalam 
Kardus' Aristo juga berperan sebagai 
penulis skenario sekaligus produser.

Film ini cukup unik karena hampir 
70% dari film merupakan monolog 
dari sang pemeran utama yaitu Miko 
(Raditya Dika).

Selain itu, set up latar dari kisah 
ya n g  d i s a m p a i k a n  o l e h  M i ko  
digambarkan dengan ilustrasi yang 
terbuat dari kardus, menambah sisi 
menarik dari gaya penceritaan film. 
(Berbagai Sumber)

Profil
Kiprah Aristo sebagai sutradara 

dimulai pada tahun 2010 saat ia 
menyutradarai film 'Jakarta Maghrib'.

Setelahnya diikuti dengan film 
'Jakarta Hati' pada tahun 2012, serta di 
tahun 2013 ia menyutradarai 'Cinta 
Dalam Kardus' yang dibintangi oleh 
Raditya Dika.

Film ini merupakan kelanjutan 
dari serial komedi 'Malam Minggu 
Miko' yang tayang mingguan di 
Kompas TV. Tak hanya sebagai 

SALMAN ARISTO
Penulis skenario 

Angkat Biliar dalam Karya Film
. . . . . . . . . . . . . . .

"Biliar sering ditayangkan di film-film bertema kejahatan, bisa 

untuk menggambarkan kelas bawah atau kelas atas, pasti 

ada biliar, jadi menarik sekali biliar untuk memotret drama 

kehidupan yang lain dari sudut pandang yang menarik,"
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semakin turun. Kanker darah dapat 
m e m p e n ga r u h i  o t a k  s e h i n g ga  
menyebabkan sakit kepala dan kejang.

Untuk mengurangi risiko kanker 
darah, kelola segala kondisi medis 
kronis sebaik mungkin, makan 
makanan sehat, jaga berat badan 
sesuai BMI yang dianjurkan, rutin 
berolahraga, tidak merokok, dan 
minum alkohol dalam batas yang 
dianjurkan.

Mengutip halodoc, kanker darah 
adalah kondisi saat sel darah menjadi 
tidak normal. Saat terjadi, gangguan 
ini dapat memengaruhi produksi dan 
fungsi sel darah.

Sebagian besar  kasus  dari  
penyakit ini berawal di sumsum 
tulang sebagai tempat produksi sel 
darah.

Saat terjadi, proses perkembangan 
sel darah normal menjadi terganggu 
oleh pertumbuhan yang t idak 
terkendali dari sel darah abnormal.

Kanker darah sendiri terdiri dari 
tiga jenis, yaitu limfoma, multiple 
myeloma, dan leukemia. Berbeda 
den ga n  m a sa la h  ka n ker  p a da  
umumnya, kanker darah justru tidak 
membentuk tumor atau benjolan 
padat.

Selain itu, gejala dari masalah 
kesehatan ini juga terbilang tidak 
spesifik dan sering kali disalahartikan 
sebagai gangguan medis lainnya 
(berbagai sumber)

Sekitar 30 persen kanker darah 
didiagnosis melalui perawatan 
darurat di rumah sakit. 40 persen dari 
mereka akan hidup selama lima tahun, 
dibandingkan dengan 77 persen jika 
kondisi ini didiagnosis oleh dokter 
umum.

“ S e c a r a  u m u m ,  k e s a d a r a n  
masyarakat terhadap kanker darah 
masih rendah. Artinya, masyarakat 
tidak yakin akan gejala yang muncul 
dan tidak yakin kapan harus mencari 
bantuan.”

G e j a l a  a w a l  k a n k e r  d a r a h  
seringkali tidak jelas dan tidak 
spesifik.Tanpa pengobatan, kanker 
darah akan menjadi stadium lanjut, 
yang berarti darah, limfatik, dan 
sumsum tulang penuh dengan jenis sel 
darah yang tidak berfungsi dengan 
baik. Jika ini terjadi, gejala lain 

mungkin terjadi.
Deposit sumsum tulang 

dapat terjadi dan menye-
babkan nyeri tulang. Anemia 
memburuk, menyebabkan 
sesak napas dan nyeri dada.

Fungsi kekebalan tubuh 
yang buruk meningkatkan 
kerentanan terhadap segala 
jenis infeksi dan penderitanya 
berisiko terkena pneumonia 
dan sepsis.

Pasien merasa semakin 
lemah dan lelah, nafsu makan 
menurun dan berat badan 

BANYAK orang tidak yakin dengan 
gejala kanker darah dan tidak yakin 
kapan harus mencari pertolongan.

Kanker darah termasuk limfoma, 
leukemia, dan multiple myeloma. 
Leukemia adalah kanker sel darah 
putih yang berasal dari sumsum 
tulang.

Limfoma adalah kanker pada 
sistem limfatik, dan multiple myeloma 
berasal dari sumsum tulang dan 
mempengaruhi sel plasma.

Menurut Dr Deborah Lee, dari Dr 
Fox Online Pharmacy, banyak orang 
tidak menyadari bahwa kanker darah 
adalah hal yang umum.

Seperti banyak kanker lainnya, 
kanker darah sering kali terlambat 
didiagnosis, kata Dr Lee, sehingga 
menurunkan prognosisnya.

10 GEJALA AWAL KANKER DARAH 

YANG PERLU DIKETAHUI

Penurunan berat badan yang 
tidak dapat dijelaskan
---------------------------------------
Kelelahan dan kelelahan
---------------------------------------
Mudah memar
---------------------------------------
Benjolan dan pembengkakan 
---------------------------------------
Keringat basah kuyup
---------------------------------------
Demam
---------------------------------------
Sesak napas
---------------------------------------
Infeksi berulang atau persisten
---------------------------------------
Tampak pucat
---------------------------------------
Ruam kulit dan kulit gatal

beberapa gejala dan 
tanda anemia dan 
trombosit yang rendah
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BANYAK	 tokoh bisnis memberikan 
pendapatnya tentang keberadaan 
m e d i a  s o s i a l  T i k To k .  M e e k a  
mengatakan bahwa keberadaan 
TikTok bisa merusak peradaban.

Sala seorang diantaranya adalah 
C E O  Te s l a  d a n  Tw i t t e r  y a n g  
disampaikan melalui Twitter pada Juni 
2022 lalu.

“Apakah TikTok menghancurkan 
peradaban? Beberapa orang berpikir 
demikian. Atau mungkin media sosial 
secara umum," cuit Elon Musk.

Bukan tanpa alasan, Elon Musk 
mengatakan bahwa media sosial telah 
memunculkan tren yang membuat 
penggunanya menjadi FOMO.

Alih-alih tren yang berkualitas, 
Musk seolah ingin mengatakan jika 
k e b a n y a k a n  k o n t e n  T i k To k  
menimbulkan tren kebodohan.Inilah 
yang dikhawatirkan Musk tentang 
menurunnya kualitas peradaban 
manusia pada masa yang akan datang.

Di sisi lain, TikTok memang 
menimbulkan bermacam pro dan 
kontra di seluruh dunia. Terbaru, 
Indonesia telah meminta TikTok untuk 
memisahkan media sosial dengan 
platform jual beli mereka.

Sebab menggabungkan keduanya 
disebut sebagai monopoli pasar. 
Sebelum Indonesia, beberapa negara 
di dunia juga sempat bermasalah 
dengan TikTok.

Bukan hanya diminta memisahkan 
fitur, namun TikTok benar-benar 
dilarang di beberapa negara dunia. 
Alasannya hampir sama yakni masalah 
keamanan siber.

Biro Investigasi Federal (FBI) 
maupun Komisi Komunikasi Federal 
te l a h  m e m p e r i n ga t ka n  b a hwa  
ByteDance dapat membagikan data 
pengguna TikTok kepada pemerintah 
otoriter China.

Indonesia
Asosiasi Penyelenggara Jasa 

Internet Indonesia (APJII) mencatat, 
aplikasi TikTok menempati peringkat 
keempat sebagai media sosial yang 
sering digunakan dengan persentase 
26,8 persen di bawah YouTube dengan 
65,41 persen, Facebook 60,24 persen, 
dan Instagram sebanyak 30,51 persen.

APJII mencatat, meski belum 
sebesar para pesaingnya seperti 
Shopee, Lazada, atau Tokopedia, tapi 
setidaknya TikTok telah meraup 8,29 
persen ceruk toko online yang paling 
sering diserbu para netizen.

Kondisi itu telah mendapatkan 
atensi langsung oleh Presiden Joko 
Widodo (Jokowi). Kepala negara 
langsung memerintahkan jajarannya 
untuk segera mengatur social  
commerce, seperti TikTok, imbas 
anjloknya bisnis UMKM di sejumlah 
pasar.

J o k o w i  m e n g a t a k a n  s o c i a l  
commerce memberi dampak yang 
cukup besar terhadap penjualan serta 
produksi di UMKM. Dia pun menyoroti 
ke h a d i ra n  T i k To k  S h o p  ya n g  
seharusnya hanya berperan sebagai 
media sosial, bukan social commerce.

“Di beberapa pasar, sudah mulai 
anjlok menurun [bisnis UMKM] karena 
serbuan… mestinya, dia itu kan sosial 
media, bukan ekonomi media,” kata 
Jokowi.

Langkah cepat pun diambil Jokowi 
untuk menyelamatkan napas para 
pedagang UMKM. Pemerintah melalui 
Kementerian Perdagangan telah 
m e n y i a p k a n  a t u r a n  u n t u k  
mengendalikan niaga elektronik atau 
e-commerce berbasis media sosial.

Regulasi tersebut, lanjut Jokowi, 
mengatur fungsi aplikasi seperti 
TikTok sebagai media sosial dan 
platform perdagangan atau media 
ekonomi.

Saat ini peraturan tersebut 
telah disiapkan oleh lintas ke-
m e n t e r i a n  d a n  m e n u n g g u  
pengesahan dari  Kementerian 
Perdagangan (Bisnis) 

SHOP

VIRAL TIKTOK SHOP 
DIHAPUS



membantu mengurangi efek negatif 
gula pada kesehatan, menurut sebuah 
studi tahun 2023 di jurnal BMJ .

5.	Alkohol
Alkohol  dapat  mengganggu 

sintesis protein, mengganggu penye- 
rapan nutrisi dan menurunkan testo- 
steron, yang merupakan hormon 
penting untuk perkembangan otot.

Sebuah studi tahun 2014 di 
PLOS One menemukan bahwa 
konsumsi  alkohol  mengurangi  
s i n te s i s  p ro te i n  o to t  s e te l a h  
b e r o l a h r a g a ,  b a h k a n  k e t i k a  
dikonsumsi dengan protein. Minum 
alkohol dapat mengganggu pe-
mulihan setelah berolahraga serta 
kinerja Anda di gym. Ditambah lagi, 
konsumsi alkohol berlebihan dapat 
menyebabkan dehidrasi, yang dapat 
m e n gh a m b a t  k i n e r j a  d a n  p e -
mulihan latihan

6.	Kentang	goreng	
K e n t a n g  g o r e n g  a d a l a h  

makanan yang tinggi lemak jenuh-
nya kombinasi yang dapat ber-
kontribusi pada penambahan berat 
b a d a n  d a n  m e m i c u  j e n i s  p e -
radangan buruk yang dapat meng-
g a n g g u  p e m u l i h a n  d a n  p e r -
tumbuhan otot.(bisnis)

gula seperti soda adalah sumber 
utama gula tambahan dalam makanan 
kita, menurut CDC . Konsumsi gula dan 
gula tambahan yang berlebihan, 
terutama pada minuman manis, dapat 
menyebabkan penambahan berat 
badan dan resistensi.

3.	Kopi
Kebiasaan minum kopi harian 

menjadi penyebab kemandekan di 
gym. Meskipun kafein dalam kopi 
dapat membantu meningkatkan 
energi untuk menghentikan olahraga, 
jika memilih sesuatu seperti frappe 
atau karamel latte, mendapatkan 
banyak gula tambahan. Mengonsumsi 
terlalu banyak gula tambahan, seperti 
yang kita ketahui, dapat membuat 
kadar gula darah naik turun (naik, lalu 
turun), yang mungkin menyebabkan 
penurunan energi lebih cepat dari 
yang diperkirakan. 

4.	Makanan	Panggang	Manis
Asupan makanan panggang manis 

yang berlebihan seperti kue dan 
cookies tanpa asupan makanan yang 
s e i m b a n g  d a n  b e r g i z i  d a p a t  
berdampak negatif pada pertumbuhan 
dan pemeliharaan otot.  Namun, 
mengurangi konsumsi gula tambahan 
hingga di bawah 25 gram sehari dapat 

MENJAGA	bentuk otot yang bagus dan 
menarik,  bukan hanya dengan 
melakukan gym tetapi juga pola 
makan yang tepat.

Dilansir eathis (30/9/2023) 
menurut ahli diet dengan Top 
Nutritiln, Jordan Hill, MCD, RD, CSSD, 
pola makan memainkan peran penting 
dalam mendukung pertumbuhan otot, 
karena nutrisi yang dikonsumsi 
menyediakan bahan pembangun dan 
energi  yang diperlukan untuk 
pengembangan dan perbaikan 
jaringan otot.

Demi membentuk atau mem-
pertahankan bentuk otot yang 
menarik, simak makanan yang perlu 
kamu hindari:

1.		Potongan	Daging
Dingin  Potongan daging dingin 

yang berlemak mengandung lemak 
j e n u h  ya n g  t i n g g i  d a n  d a p a t  
menyebabkan kerusakan otot.

Sebuah studi tahun 2020 di Clinical 
Nutrition menemukan bahwa makan 
terlalu banyak lemak jenuh, terutama 
dari potongan daging berlemak, 
dikaitkan dengan gangguan fungsional 
ekstremitas bawah.

2.	Soda  
Minuman yang dimaniskan dengan 
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Korupsi	Bayangi		....	(dari	Hal	1)

WAKIL  Menteri  Pertanian atau 
Wamentan Harvick Hasnul Qolbi 
mengatakan pihaknya masih mencari 
keberadaan Mentan Syahrul Yasin 
Limpo. Dia mengaku belum menge-
tahui keberadaan Syahrul Yasin Limpo 
sampai saat ini.

"Jadi sampai hari ini kita terus 
mencari keberadaan Pak Menteri 
karena memang sampai detik ini kita 
b e l u m  a d a  k a b a r  m e n g e n a i 
keberadaan Pak Menteri sampai hari 
ini," kata Harvick kepada wartawan di 
Kompleks Istana Merdeka, Jakarta, 
Selasa (3/10/2023).

Harvick mengatakan dia men-
dapat informasi terakhir keberadaan 
Syahrul Yasin Limpo di Spanyol. Ada 
beberapa pejabat eselon hingga staf 
yang ikut kunjungan kerja."Kalau dari 
Spanyol informasi terakhir yang kami 
terima itu berbarengan dengan 
pejabat eselon kami, eselon 1 tiga 
orang, juga ada eselon 2 yang ikut 
kunker Pak Menteri juga beberapa 
staf," ujarnya.

Harvick mengatakan beberapa 
pejabat yang ikut rombongan kunker 
sudah balik ke Tanah Air. Kepulangan 
i t u  t i d a k  b e r b a re n g a n  k a re n a 
persoalan tiket."Kembali ke Tanah 
Airnya memang masing-masing 
karena mungkin t iket  terbatas 
akhirnya terpisah," ujarnya.

Menteri Hukum dan HAM Yasonna 
Laoly turut berkomentar terkait hal 
tersebut .  Menurutnya ,  Kemen-
kumham yang membawahi Imigrasi, 
tidak bisa melakukan pencarian 
terhadap SYL. Yang bisa, adalah 
penegak hukum."Kalau kita tak bisa 
cari, polisi dan KPK yang cari. Kalau 
kita kan kerja lah dengan negara-
negara lain ya," kata Yasonna di Istana 
Negara, Selasa (3/10/2023). 

Yasonna mengatakan, pihaknya 
pun dalam hal ini Imigrasi belum 
m e n e r i m a  s u r a t  p e r m i n t a a n 
melakukan tindakan hukum oleh KPK. 
Salah satu kewenangan Imigrasi 
adalah melakukan pencegahan dan 
pencekalan. "Kami belum ada terima 
surat dari KPK ya, belum," ucapnya.

Dia  memast ikan SYL belum 
tercatat pulang ke Indonesia, ber-
dasarkan data perlintasan."Belum, 
belum, belum masuk," pungkasnya. 

Dirjen Imigrasi Silmy Karim 
menjelaskan SYL meninggalkan RI 
p a d a  2 4  S e p t e m b e r  2 0 2 3  d a n 
direncanakan kembali tiba di RI pada 1 
Oktober. Namun SYL belum terlihat 
dalam sistem Imigrasi telah masuk ke 
RI.Dijelaskan SYL meninggalkan RI 
p a d a  2 4  S e p t e m b e r  2 0 2 3  d a n 
direncanakan sampai di RI pada 1 
Oktober. Namun, SYL belum terlihat 
dalam sistem Imigrasi telah masuk ke 
RI.

"24 September 2023 meninggal-
k a n  B a n d a r a  S o e k a r n o - H a t t a , 
kemudian menggunakan Qatar itu 
menuju Doha tujuannya adalah ke 
Ro m a ,  ke m u d i a n  ke m b a l i  l a g i 
direncanakan itu tanggal 30 sampai 
tanggal di Indonesia tanggal 1 Oktober, 
tapi di situ kita sudah cek belum 
termonitor di sistem bahwa yang 
bersangkutan di Indonesia," ujarnya.

NasDem kemudian memberi 
penjelasan terkait keberadaan SYL 

yang merupakan kadernya itu. 
NasDem menyebut SYL akan tiba di 
Indonesia pada 5 Oktober 2023."Pak 
Mentan kena prostat jadi nggak bisa 
pulang ke Indonesia tanggal  1 
Oktober," kata Bendum NasDem, 
Sahroni.

Sahroni mengatakan SYL, yang 
j u g a  k a d e r  N a D e m ,  t e l a h 
diperintahkan Surya Paloh kembali ke 
R I .  D i a  m e n y e b u t  S Y L  a k a n 
menghadap Paloh dahulu setibanya di 
Tanah Air."Perintah ketua umum 
segera kembali ke Tanah Air," kata 
Sahroni."Setelah kembali Pak Mentan 
a ka n  m e n gh a d a p  ke t u a  u m u m 
dahulu," lanjut dia.

Selain itu, Sahroni mengatakan 
SYL mengalami masalah kesehatan 
sehingga masih belum dapat kembali 
ke RI."Pak Mentan kena prostat jadi 
nggak bisa pulang ke Indonesia 
tanggal 1 Oktober," ujarnya.

Terpisah, Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) berkomitmen untuk 
menyelesaikan kasus dugaan korupsi 
d i  K e m e n t e r i a n  P e r t a n i a n 
(Kementan) hingga tuntas.Hal itu 
merupakan tanggapan Jurubicara 
Bidang Penindakan dan Kelembagaan 
KPK, Ali Fikri, terkait pernyataan 
W a k i l  M e n t e r i  P e r t a n i a n 
(Wamentan), Harvick Hasnul Qolbi, 
yang mengaku hilang kontak dengan 
SYL.

"Kami ingin tegaskan, seluruh 
kerja-kerja penyidikan perkara ini 
kami pastikan terus kami selesaikan," 
kata Ali kepada wartawan, Selasa 
(3/10/2023).

Ali menegaskan, pada saatnya, 
p ihaknya akan menyampaikan 
perkembangan secara utuh dan 
l e n g k a p  a t a s  ke r j a - ke r j a  K P K 
mengusut tuntas dugaan korupsi di 
Kementan."Pada saatnya pasti kami 
sampaikan perkembangannya secara 
utuh dan lengkap," pungkas Ali.

Dugaan	Korupsi	Impor	Gula
Di sisi lain, Kejaksaan Agung RI 

(Kejagung) menggeledah Kantor 
Kementerian Perdagangan di Jakarta, 
S e l a s a  ( 3 / 1 0 / 2 0 2 3 ) .  S e l a i n 
Kemendag, hal yang sama juga 
dilakukan di kantor PT Perusahaan 
Perdagangan Indonesia (Persero) 
atau PPI. Hal ini dilakukan terkait 
dugaan penyalahgunaan impor gula 
pada periode 2015-2023.

Direktur Penyidikan Jaksa Agung 
Muda Bidang Tindak Pidana Khusus 
Kuntadi mengatakan penggeledahan 
dilakukan penyidik usai  resmi 
menaikkan kasus tersebut dari tahap 
penyelidikan ke tahap penyidikan. 
"Terkait tindakan penyidikan impor 
hari ini dilakukan penggeledahan di 
Kemendag dan di PT PPI (Perusahaan 
Perdagangan Indonesia). Hasilnya 
mari ditunggu," ungkapnya dalam 
konferensi pers.

Kuntadi menjelaskan kasus ini 
terkait dengan pemenuhan stok gula 
nasional dan stabilisasi harga gula 
nasional yang dilakukan pemerintah. 
Ke j a g u n g  m e n d u ga  a d a  u p aya 
perbuatan melawan hukum.

Maksudnya adalah Kemendag 
diduga telah memberikan izin impor 
yang melebihi batas kuota maksimal 
ya n g  d i b u t u h k a n  p e m e r i n t a h . 
"Kemendag diduga telah secara 
m e l awa n  h u ku m  m e n e r b i t k a n 

persetujuan impor gula kristal mentah 
(GKM) yang dimaksudkan untuk 
diolah menjadi gula kristal putih 
(GKP) kepada pihak-pihak yang 
diduga tidak berwenang. Selain itu, 
K e m e n d a g  j u g a  d i d u g a  t e l a h 
memberikan izin impor yang melebihi 
b a t a s  k u o t a  m a k s i m a l  y a n g 
d i b u t u h k a n  o l e h  p e m e r i n t a h ," 
tuturnya.

Kuntadi menyatakan Kejagung 
masih belum menetapkan tersangka 
dalam kasus tersebut, termasuk 
kerugian negara."Untuk kerugian 
belum kami hitung masih dalam 
proses tapi nanti ditunggu saja. Yang 
kami  temukan baru perbuatan 
pidananya," jelasnya.

Menteri Perdagangan (Mendag) 
Zulkifli  Hasan alias Zulhas pun 
merespons soal  penggeledahan 
ini.Zulhas menyerahkan sepenuhnya 
proses hukum yang tengah berjalan 
kepada Kejagung. Kejagung memang 
m e n g u s u t  b e b e r a p a  k a s u s  d i 
Kemendag. Selain kasus gula, terdapat 
juga kasus CPO hingga impor garam.

"Memang saya masuk badai 
sampai sekarang belum kelar, ya. Tapi 
mudah-mudahan sebelum ada badai 
yang hampir setahun lalu sampai 
sekarang enggak kelar, urusan minyak 
lah, urusan besi, urusan garam, urusan 
macam-macam," kata Zulhas di 
Kompleks Istana Kepresidenan, 
Jakarta, Selasa (3/10/2023).

Ketum PAN itu dilantik menjadi 
Mendag 2 Juni 2022 menggantikan 
Muhammad Lutfi. "Ya, tentu ini kita 
dukung agar segera bisa tuntas 
sehingga yang akan datang bisa 
berjalan dengan baik," lanjutnya.

Zulhas berharap, kasus dugaan 
korupsi yang terjadi di Kemendag bisa 
diselesaikan dengan baik. 

Sehingga tidak ada lagi kasus yang 
sekiranya bisa menghambat kinerja 
kementerian."Kemarin Kemendag 
sudah Lebaran, Natal, Tahun Baru 
sudah bisa dikendalikan, ya. Jadi badai 
itu masih ada sampai sekarang. 
S i s a nya  m u d a h - m u d a h a n  b i s a 
diselesaikan," pungkasnya.

S e c a ra  te r p i s a h ,  S e k re t a r i s 
Jenderal Kementerian Perdagangan 
Suhanto mendukung proses hukum 
yang tengah berlangsung dalam 
proses pencarian data tambahan yang 
sedang didalami Kejaksaan Agung. 
Termasuk adanya  upaya  peng-
geledahan yang dilakukan penyidik.

“Kejaksaan Agung datang untuk 
mendapatkan tambahan data guna 
melengkapi data yang dibutuhkan 
dalam kasus yang sedang diselidiki. 
Tentunya, kami menerima dengan 
b a i k ,”  p a p a r  S u h a n t o  d a l a m 
keterangan tertulisnya.

Menurut Suhanto, Kementerian 
Perdagangan menghormati upaya 
p e n e g a k a n  h u k u m  d a n  p e m -
berantasan korupsi yang dilakukan 
aparat penegak hukum."Kemendag 
berkomitmen untuk membantu 
penegak hukum dan bersikap proaktif 
dalam proses penegakan hukum ini,” 
pungkas Suhanto.

Sementara, Menteri Pemuda dan 
Olahraga (Menpora), Dito Ariotedjo 
juga akan dipanggil ke pengadilan 
terkait aliran dana kasus BTS 4G Bakti 
Ko m i n f o  h i n g g a  R p  2 7  m i l i a r. 
Kapuspenkum Kejaksaan Agung 
( K e j a g u n g ) ,  K e t u t  S u m e d a n a , 

m e nya t a k a n  b a h w a  ya n g  b e r -
s a n g k u t a n  b a k a l  d i p a n g g i l  ke 
persidangan.

"Jadi Pak Dito itu pasti kami juga 
hadirkan di persidangan. Nanti 
teman-teman monitor di persidangan. 
Karena itu kepentingan saksi juga 
penting buat kepentingan pembuktian 
di persidangan bagi penuntut hukum," 
kata Ketut di Kejagung, Jakarta, Selasa 
(3/10/2023).

Namun terkait pemanggilan Dito 
b e r i ku t nya ,  Ku n t a d i ,  D i re k t u r 
Penyidikan (Dirdik)  Jampidsus 
Kejagung, menyampaikan harus 
melihat dinamikanya terlebih dahulu. 
Dirinya mengaku kalau hari ini 
pihaknya juga sedang memeriksa 
sejumlah saksi di Pengadilan Tipikor, 
yang memiliki nilai urgensi dengan 
pembuktian terkait uang Rp 27 miliar.

Sayangnya mengenai kapan waktu 
pemanggilan Dito dilakukan, Kuntadi 
tidak bisa menjawabnya. Dirinya 
mengatakan, bahwa urusan tersebut 
diserahkan kepada penuntut hukum. 
"Untuk persidangan itu ranahnya 
direktur penuntutan. Kami posisinya 
hanya mencermati, mempelajari, dan 
mengevaluasi. Mengenai kapan yang 
bersangkutan dipanggil  di  per-
sidangan, apakah atas permintaan 
h a k i m  a t a u  a t a s  k e p e n t i n g a n 
penuntutan sendiri kami serahkan 
kepada beliau-beliau," jelasnya.

Hanya saja Kuntadi menegaskan 
bahwa saat ini prosesnya masih 
berjalan. Dirinya meminta jangan 
menganalisa dari satu sisi saja."Kami 
membutuhkan minimal dua alat bukti. 
100 orang saksi, itu baru satu alat 
bukti. Kami butuh alat bukti lain dan 
itu sedang kami cari. Kami mohon 
jangan meilhat ini secara parsial, lihat 
perkara ini secara utuh," ujar Kuntadi.

Seperti diberitakan sebelumnya, 
bahwa nama Dito mencuat usai saksi 
mahkota menyebut aliran dana juga 
masuk ke Menpora.  Komisaris PT 
S o l i te c h  M e d i a  S i n e rg y,  I r wa n 
H e r m a w a n ,  m e n g a k u  t e l a h 
memberikan sebesar Rp 27 miliar 
kepada seorang yang bernama Dito 
Ariotedjo. Ia mengaku sebelumnya 
hanya tahu namanya saja, tetapi tidak 
dengan perawakannya.Setelah itu 
Irwan menjelaskan ke hakim bahwa 
belakangan ini ia tau Dito yang 
dimaksud menjabat sebagai Menpora. 
Kata dia,  dengan uang itu Dito 
menjanjikan untuk mengamankan 
k a s u s  B T S  4 G  B a k t i  Ko m i n f o . 
(dya,rls,ant,ist/dya)
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Volume Impor Gula 
Indonesia (2018-2022)
2018

2019

2020

2021

2022 6.007.602,6

5.539.678,6

5.482.616,7

5.028.853,9

4.090.053,2

Sumber:BPS



INDUSTRI PERTAHAN RI 
YANG MENDUNIA
PINDAD
(Perindustrian Angkatan Darat)

PINDAP	APC	ANOA	6X6,	mendapatkan 
lisensi PBB untuk Peacekeeping	Force

Pindad SPR-3 7.62 mm (magazine-fed	bolt-
action	sniper	ri�le)

Pindad Komodo

PT PAL
(Penataran Angkatan Laut)

Landing Platform Dock 125 m (KRI 
Banjarmasin dan KRI Banda Aceh)

Kapal Cepat Rudal 60 m

Bersama Korea Selatan akan membuat kapal 
selam kelas

PT DI
(Dirgantara Indonesia)

CN-235,	diekspor dan dipergunakan oleh 
Korea Selatan, Thailand, Filipina, Malaysia, 
Brunei, Senegal

Bersama Korea Selatan, sedang 
mengembangkan pesawat tempur siluman 
KFAX/IFX

dengan Indonesia jika pengadilan di 
Jakarta ingin mengadili kasus-kasus 
terhadap militer Myanmar. Dengan peng- 
aduan ini, kami menjawab tuntutan 
Mahkamah Konstitusi," jelasnya. 

Wakil Direktur CHRO, Salai Za Uk 
Ling, juga mendesak adanya tindakan 
dari sisi pemerintah Indonesia. 
"Bencana hak asasi  manusia di 
Myanmar semakin dalam setiap 
jamnya dan dengan Dewan Keamanan 
PBB dan Majelis Umum PBB meminta 
anggota ASEAN untuk mendorong 
keadilan bagi rakyat Myanmar, kami 
mengimbau pihak berwenang di 
Indonesia untuk melakukan inves-
tigasi dan membuka pengadilan untuk 
keadilan bagi saudara-saudaranya di 
Asia Tenggara," ujar Salai. 

Jubir	Erick	Thohir	Menepis
Arya Sinulingga yang merupakan 

Staf Khusus/Juru Bicara ( Jubir) 
M e n t e r i  B U M N ,  E r i c k  T h o h i r 
menampik tudingan itu."Gini lho, kalo 
tadi itu laporan dari siapa? (Dari 
komnas ham di myanmar, katanya 
selama satu dekade) Sejak kapan? 
(Berarti 10 tahun lalu) Kamu mau 
nanyain yang jualnya? Sampai hari ini 
penjualan PT Pindad sama mereka itu 
tidak ada penjualan ke Myanmar," kata 
Arya Sinulingga Selasa (3/10/2023).

D i t a n y a  s o a l  k e m u n g k i n a n 
kelompok masyarakat sipil Myanmar 
salah mengutip data, Arya Sinulingga 
kembali menegaskan bantahannya. 
Menurutnya, data dari pihak BUMN 
yang dituding, menunjukkan tidak ada 
penjualan ke Myanmar. "Yang pasti 
kita dapat data dari pihak kita, itu 
enggak ada yang jual (senjata) ke 
Myanmar,"katanya.

Lagi  pula  menurutnya,  data 
penjualan  ke mana saja bukan 
merupakan informasi publik. Hal itu 
merupakan rahasia perusahaan.Dia 
menegaskan, jika penjualan dilakukan 
oleh pihak lain, hal tersebut bukan 
merupakan ranah Kementerian 
BUMN. "Kalau orang lain jual ke 
Myanmar, bukan urusan kita. Artinya 
kita enggak ada jual ke Myanmar."

"Kalau misalnya ditemukan bahwa 
ada peluru Pindad atau senjata Pindad, 
ya kan bisa dari mana saja mereka beli. 
Kita enggak tahu. Bener enggak?" 
tambahnya.

Di sisi lain, juru bicara Kementerian 
Luar Negeri RI Lalu Muhammad Iqbal 
pada Selasa (3/10) mengatakan, 
pihaknya masih menelusuri lebih 
lanjut soal laporan penjualan senjata 
oleh ketiga perusahaan BUMN ke 
M y a n m a r  i t u .  " K a m i  m a s i h 
mempelajari laporan ini," kata Iqbal 
saat dikonfirmasi soal tudingan 
Marzuki Darusman dkk tersebut. 

Sementara itu, PT Pindad  di situs 
resminya mengatakan, pihaknya 
berambisi meraih titel 'Top 100 
Perusahaan Pertahanan Global' pada 

JAKARTA - B e k a s  J a k s a  A g u n g 
Indonesia yang juga pernah mengetuai 
misi pencari fakta Perserikatan 
Bangsa-Bangsa (PBB) soal Myanmar, 
menuduh Badan Usaha Milik Negara 
(BUMN) melakukan penjualan senjata 
ilegal ke Myanmar.  Tiga perusahaan 
produsen yaitu PT Pindad, PT PAL, dan 
PT Dirgantara Indonesia dikatakan 
telah melakukan praktik itu selama 
satu dekade terakhir — bahkan masih 
berlanjut pascakudeta pada tahun 
2021. 

Tudingan itu diungkapkan oleh 
kelompok masyarakat sipil The Chin 
Human Rights Organisation (CHRO), 
Myanmar Accountability Project 
(MAP),  dan Marzuki  Darusman 
(mantan jaksa agung Indonesia yang 
pernah menjadi Ketua TPF PBB untuk 
pelanggaran HAM di Myanmar), dalam 
siaran pers gabungan dikutip Selasa 
(3/10/2023).

Laporan mengenai keterlibatan 
perusahaan BUMN dalam memasok 
senjata ke militer Myanmar ini 
dihimpun dari investigasi terbuka dan 
dokumen-dokumen yang bocor. 
"Investigasi kami telah menemukan 
bukti-bukti  memberatkan yang 
menunjukkan adanya standar ganda 
yang mengejutkan," kata Direktur 
MAP, Chris Gunness, dalam siaran 
pers. 

D i k a t a k a n  b a h w a  p r o s e s 
pengiriman senjata-senjata dari 
Indonesia itu diperantarai oleh 
perusahaan Myanmar milik Htoo Htoo 
Shein Oo, North Company Limited. 
Adapun Htoo adalah putra dari 
Menteri Perencanaan dan Keuangan 
junta Myanmar Win Shein, yang saat 
ini dijatuhi sanksi oleh berbagai 
negara Barat. 

P e r a n  T r u e  N o r t h  s e b a g a i 
perusahaan swasta yang menjadi 
perantara kesepakatan antara militer 
Myanmar dan produsen senjata milik 
B U M N  d i s e b u t  m e n i m b u l k a n 
kecurigaan adanya potensi korupsi, 
sehingga harus diselidiki oleh pihak 
berwenang Indonesia. 

Sehubungan dengan itulah CHRO, 
MAP, dan Marzuki Darusman telah 
mengajukan pengaduan dan meminta 
Komnas HAM menginvestigasi dugaan 
tersebut .  Sebab,  tuduhan yang 
dilayangkan kepada PT Pindad, PT 
PAL, dan PT Dirgantara Indonesia 
melibatkan pemasaran dan dugaan 
penjualan pistol, senapan serbu, 
amunisi, serta kendaraan tempur. 

D i k a t a k a n  b a h w a  p e r i o d e 
transaksi ini sudah berlangsung 
selama satu dekade terakhir, termasuk 
kemungkinan setelah percobaan 
kudeta pada Februari 2021. 

Pihak berwenang Indonesia, 
menurut Marzuki, harus menyelidiki 
kasus ini karena sebagai anggota 
BUMN ketiga perusahaan tersebut 
berada di bawah kendali langsung 
pemerintah,  serta tunduk pada 
p e n g a w a s a n  d a n  p e r s e t u j u a n 
pemerintah. 

" F a k t a  b a h w a  p e r a l a t a n 
pertahanan secara aktif dipromosikan 
setelah kampanye genosida terhadap 
Rohingya dan kudeta tahun 2021 
m e n j a d i  p e r h a t i a n  s e r i u s  d a n 
m e n i m b u l k a n  k e r a g u a n  a t a s 
kesediaan pemerintah Indonesia 
untuk mematuhi kewajibannya di 
bawah hukum hak asasi manusia 
internasional dan hukum humaniter," 
ungkap Marzuki. "Komisi Hak Asasi 
Manusia (Komnas HAM) Indonesia 
memiliki mandat untuk menyelidiki 
dan saya mendesak mereka untuk 
melakukannya," sambung dia. 

Gunness sependapat dengan 
pernyataan Marzuki dan meng-
ga r i s b awa h i  p e n t i n g nya  p e ra n 
Komnas HAM untuk menelusuri 
pelanggaran yang kemungkinan 
terjadi di dalam badan BUMN. 

"Penyelidikan oleh Komisi Hak 
Asasi Manusia Indonesia sangat 
penting. Dalam keputusan baru-baru 
ini, Mahkamah Konstitusi Indonesia 
memberikan lampu hijau untuk kasus-
kasus yurisdiksi universal; Mahkamah 
Konstitusi menyerukan upaya-upaya 
regional untuk akuntabilitas di 
Myanmar dan untuk koneksi yang kuat 

2024. Dikatakan bahwa PT Pindad 
telah mampu mengekspor per-
senjataan ke berbagai negara di dunia 
— bahkan termasuk Myanmar. 

"Saat ini Pindad telah mampu 
ekspor produk termasuk produk 
amunisi di berbagai negara, antara lain 
Malaysia, Brunei Darussalam, Timor 
L e s t e ,  M y a n m a r,  S i n g a p u r a , 
Bangladesh, Laos, Thailand, Korea 
Selatan hingga Amerika Serikat," bunyi 
keterangan PT Pindad pada 24 Juli 
2023. (wid,rls,ist/dya)

now
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Jual Senjata Ilegal ke Myanmar

Panglima	Jenderal	Senior	Myanmar,	Min	Aung	Hlaing	berdiri	di	dalam	kendaraan	saat	menghadiri	upacara	
memperingati	Hari	Angkatan	Bersenjata	ke-78	negara	itu	di	Naypyidaw	pada	27	Maret	2023.	(AFP)


